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Lunes 24 de Julio de 2017 

SECRETARIO 

Sagarpa mujeres, motor e impulso del campo mexicano.- Durante la ceremonia 
de entrega de la Certificación Nivel Plata de la Norma Mexicana NMX-R-02 5 de 
Igualdad Laboral y No Discriminación, donde se acreditó el trabajo en materia de 
equidad realizado por la Sagarpa, Secretario José Calzada Rovirosa, destacó que 
hoy se reflejan "resultados concretos en términos económicos para nuestro país, 
gracias al motor e impulso del campo mexicano que son las mujeres". La Crónica, 27/ 

ABC, 14 

 

Alistan Tamaulipas obras para planta de etanol.- En los próximos meses iniciará 
en Valle Hermoso la construcción de la primera planta de etanol a base de sorgo de 
Tamaulipas. con capacidad para producir 350,000 litros diarios de biocombustible y 
procesar 304,000 toneladas anuales de grano.  En gira de trabajo, el gobernador, 
Francisco García Cabeza de Vaca, y el secretario de Sagarpa, José Calzada 
Rovirosa, se reunieron con agroempresarios constituidos en una Sociedad 
Anónima Promotora de Inversión (S.A.P.I.). El proyecto tiene aproximadamente 10 
años en planeación y finalmente, en esta administración, encontró el respaldo 
coordinado de autoridades estatales y federales para convertirse en realidad. El 

Economista, 42/ Capital, 12 

 

Invierten gobiernos a campo de Tamaulipas.-  El Gobierno de Tamaulipas y la 
Sagarpa invirtieron un presupuesto histórico para el campo tamaulipeco, 4 mil 
millones de pesos en diversos programas e incentivos para los productores de la 
entidad. El dinero fue destinado al fortalecimiento de las actividades primarias, 
apoyos para la obtención de semillas, renovación de maquinaria y reconversión de 
cultivos. El secretario de Sagarpa, José Calzada Rovirosa, aparece en foto 
entregando apoyos a un productor. Reporte Indigo, 6 

 

Revisan Sagarpa y trigueros temas prioritarios.- Los  agricultores, productores 
e integrantes del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California, 
solicitaron que se continúe revisando junto con las autoridades centrales de 
SAGARPA, algunos temas de ligados a la comercialización de! grano, como es el 
Ingreso Objetivo lijado para este cultivo, la estimación anual de las Bases y la 
posibilidad de adelantar las Coberturas de Precios, a otros meses, en donde el 
precio fijado en el  mercado internacional, sea más rentable para el productor. 
También solicitaron al Delegación Estatal de SAGARPA, Guillermo Aldrete Haas, 
se les informe sobre otros cultivos alternativos en los cuáles pudieran incursionar 
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los agricultores mexicatenses, que por diversas causas, decidan no sembrar trigo 
para el próximo año, Ante esta serie de peticiones. Aldrete Haas, les informó que 
dichos temas de comercialización fueron abordados reciente en una reunión que 
contó con la participación del propio Secretario de Agricultura, José Calzada 
Rovirosa, funcionarios de ASERCA y otros representantes relacionados con el 
cultivo triguero, por el que se espera que en breve, se den a conocer buenas noticias 
para los agricultores. Monitor Económico, 13 

 

En la Plaza de redacción.- Se habla de que los gobiernos federal y de Tamaulipas 
han logrado ponerse de acuerdo en varios rubros. Uno es el campo. El gobernador 
Francisco García Cabeza de Vaca y el secretario de Agricultura federal, José 
Calzada, anunciaron una inversión superior a cuatro mil mdp ¡para este año! Esta 
cifra histórica será para fortalecer la tecnificación de actividades primarias, apoyos 
para obtener semillas y proyectos productivos, por mencionar algunos. El Heraldo, 20 

 

Splitt Financiero / Ciat México por Julio Pilotzi.- Hoy arranca en la Ciudad de 
México la 92 Reunión Anual de la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT), 
y que lleva Guillermo Compeán, donde se revisará una serie de asuntos 
relacionados con la conservación y manejo racional de los recursos atuneros. Se 
sabe que uno de los temas que más sonarán sobre las diversas mesas de discusión 
es el excedente de 645 toneladas de pesca de atún aleta azul que México reportó 
sobre lo permitido para este 2017- Lo anterior ya preocupa a José Calzada, titular 
de la SAGARPA. Este año, la Conapesca tendrá que hacer frente a dicho 
acontecimiento que ha provocado al dejar de lado los oportunos avisos de la propia 
QAT respecto al alcance de la cuota de pesca anual. Veremos I a actuación de 
Mario Aguilar. Ya en 2016, México pasó por una situación similar, donde la firma 
Baja Aqua Farms.de Benito Sarmiento, de manera voluntaria, liberó 195 toneladas 
de atún vivo al mar.- 24 Horas, 17 

 

Productores del Valle de Mexicali buscarán ver a EPN.- Productores del Valle de 
Mexicali que iniciaron un plantón el sábado en las afueras del terreno donde se 
construye la planta de la cervecera norteamericana Constellation Brands, 
informaron a medios de comunicación que buscarán que el presidente Enrique Peña 
Nieto los reciba hoy. Con él vendrán los secretarios José Calzada Rovirosa de 
Agricultura; Rafael Pacchiano Alamán de Medio Ambiente y Gerardo Ruiz 
Esparza, de Comunicaciones y Transportes, así como Roberto Ramírez de la Parra, 
titular de la Comisión Nacional del Agua. Monitor  Economico, 11/ Día 8 
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El agro, potencial de México: José Calzada.- En el evento de la entrega de 
apoyos del fondo de aseguramiento  CNOG-SAGARPA por los daños climáticos en 
12 municipios de Jalisco, el secretario de SAGARPA, José Calzada en su discurso 
macizo, enérgico y esperanzado dijo que se acata en forma puntual el mandato del 
presidente Enrique Peña Nieto de escuchar las voces de los productores y de ser 
más competitivos, diversificando mercados y cultivos, y cumplir los compromisos 
para transformar al agro mexicano. Ecos, 1 

 
Reunión con delegados federales por Luis Fernando Flores.-  Según números 
que se presentaron en la reunión que sostuvo el gobernador Ignacio Peralta con 
delegados federales la semana pasada, uno de los principales rubros en donde el 
mandatario estatal mantiene altos niveles de gestión es en lo relacionado a los 
apoyos para el campo. Y es que lejos de bajar la guardia, luego de haber cumplido 
su compromiso de campaña de invertir más de mil millones de pesos al campo 
colimense durante su primer año de gobierno, Nacho Peralta sigue haciendo gala 
de sus gestiones a nivel central y no deja de tramitar apoyos ante Pepe Calzada, 
como le dicen sus amigos al titular de SAGARPA. Finalmente un tema que pocas 
veces es referente pero que en temporadas de lluvias cobra mucha importancia, es 
lo relacionado con la atención a siniestros agropecuarios, en donde en concurrencia 
con el Gobierno del Estado se logró la adquisición de un Seguro Agrícola 
Catastrófico para proteger 80 mil hectáreas de cultivos como arroz, maíz, sorgo, 
café, limón, coco, mango, caña de azúcar, tamarindo, plátano, cacahuate, 
arándano, guanábana, jamaica, papaya, zarzamora y aguacate, en los 10 
municipios, con un costo de la prima del seguro de nueve millones 986 mil 250 
pesos.- Ecos de la costa, 5 

 

Tras la Verdad / Más partidos en el IEEQ por Héctor Parra Rodríguez.- A partir 
de la semana que concluyó, se sumaron al Consejo General del IEEQ, dos partidos 
políticos locales: Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente. Ahora que 
las cosas se facilitaron hasta decir basta para lograr armar un partido político, dos 
Asociaciones Civiles lograron cumplir su objetivo; derecho que les había sido 
negado con anterioridad por el Instituto Electoral y el Gobierno de José Calzada, 
por medio del entonces Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien se 
opuso a toda costa para que no lograran constituir estos partidos que hoy tienen 
vida orgánica y política; Secretario que se molestaba cuando lo llamábamos 
ignorante y por qué no, si nadie es docto en todo, más cuando se le asignó conducir 
una Secretaría ligada con el derecho positivo y aquel nunca cursó la carrera de 
Licenciado en Derecho; sólo José Calzada sabe las razones de su equivocada 
designación. En fin, aquello ya es historia.- Capital Querétaro, 8 
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MONITOREO 

Se registró  7 impactos del Boletín 264 “Logra inclusión de las mujeres 
resultados económicos en el campo: Calzada Rovirosa” 

  
Portal de Internet: 7 

 

SECRETARIO 

  

B-264 / Recibe SAGARPA Certificación Mexicana Nivel Plata de Igualdad 
Laboral y No Discriminación 

El Titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, consideró que el campo 
mexicano está dando resultados positivos en términos económicos gracias a la 
incorporación de las mujeres en el aparato productivo nacional y también a puestos 
clave en la administración de la dependencia, ello en la ceremonia de entrega de la 
Certificación Nivel Plata de la Norma Mexicana NMX-R-025 de Igualdad Laboral y 
No Discriminación, donde se acreditó el trabajo en materia de equidad realizado por 
la SAGARPA, donde destacó que hoy se reflejan &quot;resultados concretos en 
términos económicos para nuestro país gracias al motor e impulso del campo 
mexicano que son las mujeres&quot;. 
Dijo que la fuerza de México está en las mujeres, es por ello que de todos los 
componentes de la SAGARPA hay 10 mil millones de pesos direccionados a este 
sector de la población, cifra independiente del acceso que las productoras tienen a 
otros incentivos, pero ahora se cuenta con un capítulo individual, muy particular para 
las mujeres productoras de México, y es que uno de los pilares de la política pública 
de la Institución durante esta administración es el acercamiento con las productoras 
y su empoderamiento, porque las mujeres son la parte fundamental de las familias 
del campo de nuestro país. José Calzada aseveró que esta certificación es un acto 
de pleno reconocimiento en el que están condensadas muchas de las acciones que 
se llevan a cabo no sólo en laSecretaría sino en toda la administración del Ejecutivo 
Federal, pues esta distinción de igualdad laboral y contra la discriminación es un 
paso sustantivo no sólo para la dependencia, sino para la Administración Pública 
Federal, por lo que &quot; de aquí para adelante este es el piso mínimo del cual 
debemos de partir&quot;. 

https://radioformulacoatzacoalcos.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-
discriminacion/ 

http://informate.com.mx/informacion-politica/logra-inclusion-de-las-mujeres-resultados-economicos-en-el-
campo-calzada-rovirosa.html 

http://mexico.shafaqna.com/ES/MX/1531312 
http://radioformulaveracruz.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-

discriminacion/ 

https://radioformulacoatzacoalcos.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
https://radioformulacoatzacoalcos.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
http://informate.com.mx/informacion-politica/logra-inclusion-de-las-mujeres-resultados-economicos-en-el-campo-calzada-rovirosa.html
http://informate.com.mx/informacion-politica/logra-inclusion-de-las-mujeres-resultados-economicos-en-el-campo-calzada-rovirosa.html
http://mexico.shafaqna.com/ES/MX/1531312
http://radioformulaveracruz.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
http://radioformulaveracruz.com/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
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http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=700500&idFC=2017 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/247430/0/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-

laboral-y-no-discriminacion/ 
http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=45401 

Acuerdan pagar a 3 pesos el kilo de limón 

TECOMÁN. -Se llegó a un convenio con citricultores y empacadores para que se pagara a los 
productores a 3 pesos el kilogramo de limón industrial, informó Agustín Morales Anguiano, secretario 
de Desarrollo Rural de Gobierno del Estado (Seder). Agregó que el limón industrial se estaba 
pagando en 2.40 y 2.60 pesos por kilogramo, y consideraron que pagarlo a 3 pesos es un aumento 
que impactará positivamente en la economía del productor, pero “probablemente no sea el 
suficiente”. Reconoció la voluntad de los industriales por este acuerdo, y aseguró que el gobernador 
José Ignacio Peralta se está ocupando en gestionar un mayor número de recursos con el Titular 
Federal de SAGARPA José Eduardo Calzada Rovirosa, con quien hizo gestiones adicionales para 
conseguir más fertilizantes. 

http://www.diariodecolima.com/nota/2016-06-28-acuerdan-pagar-a-3-pesos-el-kilo-de-limo 
  

  

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y 

ALIMENTACIÓN 

  

Presentan proyecto para la Cría de Borregos en el Valle de Mexicali 
Las 17 sociedades de producción rural del Valle de Mexicali presentaron ante las autoridades 
estatales de SAGARPA de Baja California, un proyecto para la crianza de borregos en la zona del 
Valle de Mexicali, de Reconversión Productiva que requiere una inversión superior a 50 millones de 
pesos en el que se establece los mecanismos para la producción de pastos para cría, engorda y 
reproducción. “La organización es la base de todo y cuenten con el apoyo técnico y de gestión de la 
Secretaría para que puedan lograr sus objetivos, se hará las gestiones para que la producción de 
ovinos, sea considerado como un Proyecto Estratégico para Baja California, lo cual, permitiría que 
pudieran bajarse recursos de los Programas y Componentes, de una manera más ágil y con 
aportaciones mucho mayores” aseguro, Guillermo Aldrete Haas, delegado de SAGARPA. 

http://psn.si/presentan-proyecto-cria/2017/07/ 
  

Cafeticultores de Chiapas bloquearán la frontera México – Guatemala 

Cafeticultores de Tapachula, Chis., bloquearán los puentes fronterizos de Chiapas entre México y 
Guatemala, para exigir a las autoridades su ingreso a los beneficios para los productores del 
aromático. Al respecto, el presidente de la Coalición de Ejidos y Rancherías productores de café de 
Chiapas, Noel Rodas, expresó que los productores quedaron fuera de los programas, a pesar de 
haber ingresado documentos y detectaron que SAGARPA solo benefició a personas físicas y 
organizaciones que fueron creadas, para así desviar recursos. También, explicó que en 2016 fueron 
beneficiadas varias organizaciones que formaron el Plan Integral de Apoyo a la Cafeticultura (PIAC) 
de SAGARPA, por lo que se formaron asociaciones civiles, personas morales y físicas, que nada 
tienen que ver con la cafeticultura, para así asignarles recursos del padrón cafetalero. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/709715-cafeticultores-de-chiapas-bloquearan-la-frontera-
mexico-guatemala 

  

http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=700500&idFC=2017
http://www.20minutos.com.mx/noticia/247430/0/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/247430/0/secretaria-de-agricultura-recibe-certificacion-de-igualdad-laboral-y-no-discriminacion/
http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=45401
http://www.diariodecolima.com/nota/2016-06-28-acuerdan-pagar-a-3-pesos-el-kilo-de-limo
http://psn.si/presentan-proyecto-cria/2017/07/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/709715-cafeticultores-de-chiapas-bloquearan-la-frontera-mexico-guatemala
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/709715-cafeticultores-de-chiapas-bloquearan-la-frontera-mexico-guatemala
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Se debe seguir apoyando la renovación de huertas de cocotero: SAGARPA 

El delegado en Guerrero de SAGARPA, Eugenio Treviño García, consideró que pese a los recortes 
presupuestales se deben seguir dispersando los apoyos para el fomento de las actividades de 
renovación de huertas de cocotero, mediante la entrega de plantas o nueces resistentes a plagas. 
Luego de realizar un recorrido junto a Santiago Argüello, director general de Fomento a la Agricultura 
de SAGARPA, y José Mena, presidente del sistema producto palma de coco en Guerrero, por los 
viveros donde se siembra palmeras criollo alto del Pacífico, Híbridas y enana verde de Brasil, sostuvo 
que los productores están haciendo su trabajo, sin embargo, hay quienes todavía su visión sigue en 
las prácticas tradicionales de cultivo. 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/estado/se-debe-seguir-apoyando-la-renovacion-de-huertas-de-
cocotero-sagarpa 

  

Entrega SAGARPA sistemas fotovoltaicos en pro del medio ambiente 

Jaime Rodríguez López, delegado en Michoacán de SAGARPA, dijo que “fomentar la utilización de 
energías renovables que contribuyan a mitigar el impacto al medio ambiente, promover la 
sustentabilidad e incrementar la rentabilidad”, es el objetivo que se tiene como parte del Programa 
de Fomento a la Agricultura en su Componente de Energías Renovables 2017, promovido 
por SAGARPA, y que en Michoacán se ha comenzado a atender de buena forma durante el presente 
año. Entregó apoyos por un millón 737,466 pesos para la adquisición de sistemas fotovoltaicos que 
adquirirán 2 Unidades de Producción del Estado dedicadas a la siembra, cultivo y cosecha de 
productos alimenticios en invernaderos de jitomate en 8 hectáreas, así como para la producción y 
empaque de cebolla y chile en 30 hectáreas. 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-sagarpa-sistemas-fotovoltaicos-en-pro-del-medio-
ambiente/ 

  

Proagro Productivo dará incentivos por 435 mdp 

Después de 23 años sin que se permitiera la inscripción, SAGARPA en Puebla abrirá el padrón de 
beneficiarios para la incorporación al fondo Proagro Productivo a 19 mil productores poblanos, y 
aseveró que los incentivos de dicha empresa ascienden a 435 millones 481 mil pesos, por ello 
exhortó a los productores a presentar en el CADER sus documentos y la información geográfica 
requerida, a partir del 24 de julio. 

http://www.angulo7.com.mx/2017/07/23/cnc-no-se-utilizara-favor-ningun-aspirante-del-pri-marin/ 
https://www.diariopuntual.com/estado/2017/07/23/58352 

  

Campesinos pedirán excluir el capítulo agropecuario en la renegociación del 
TLC 

Organizaciones campesinas marcharán el próximo miércoles en la Ciudad de México para exigir se 
excluya el capítulo agropecuario en la renegociación del TLC. 
También demandarán la construcción de un plan nacional agropecuario, reingeniería de políticas, 
programas y estructuras gubernamentales y un programa emergente de crédito e incremento 
sustancial del presupuesto federal para el campo mexicano. 
La Comisión Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros solicitó que se retire el capítulo 
agropecuario del TLC. 

(Fuente: Formato 21 de las 13 hrs Domingo , Información, 16:09, 23/07/2017) 

 
 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/estado/se-debe-seguir-apoyando-la-renovacion-de-huertas-de-cocotero-sagarpa
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/estado/se-debe-seguir-apoyando-la-renovacion-de-huertas-de-cocotero-sagarpa
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-sagarpa-sistemas-fotovoltaicos-en-pro-del-medio-ambiente/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-sagarpa-sistemas-fotovoltaicos-en-pro-del-medio-ambiente/
http://www.angulo7.com.mx/2017/07/23/cnc-no-se-utilizara-favor-ningun-aspirante-del-pri-marin/
https://www.diariopuntual.com/estado/2017/07/23/58352
http://intelite.mx:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=62587075
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El Contador .-** III. El país será anfitrión de la Reunión Anual de la Comisión 
Interamericana del Atún Tropical, que preside Guillermo Compeán, evento que se 
realizará del 24 al 28 de julio en la Ciudad de México. Uno de los asuntos más 
críticos en esta reunión tendrá que ver con la resolución de conservación adoptada 
por este organismo internacional para la especie de atún aleta azul para el periodo 
2017-2018, tema en el que Mario Aguilar, titular de la Comisión Nacional de Pesca 
tendrá que hilar fino para solventar el hecho de que las capturas registraron 
actualmente un excedente de 645 toneladas, por arriba de la cuota de 3 mil 
toneladas establecidas para este año.- Excélsior,2 

 

IN VERSIONES.- Pesca de más vaya reto tiene esta semana la CONAPESCA, que 
lleva Mario Aguilar. Se le acusa de no acatar el tope de toneladas de pesca de atún 
aleta azul permitidas para este año, esto en el contexto de la 92 reunión anual de la 
Comisión Interamericana del Atún Tropical, que preside Guillermo Compeán, y que 
tendrá lugar en Ciudad de México. Para 2017 México tenía permitido pescar hasta 
3 mil toneladas, un excedente de 645 toneladas. Esto será sin duda un tema que 
puede afectar los logros de la Sagarpa si no se atiende de manera adecuada. 
Esperemos que ahora si el titular de la Conapesca se aplique, ya que además tendrá 
que tratar otros asuntos de igual importancia relacionados con la captura de atún 
aleta amarilla y otras especies.- Milenio, 24 

 

Retos pesqueros 7 Acciones y Reacciones.- El sector pesquero mexicano tiene 
gran relevancia en cuanto a generación de empleo y divisas se refiere, por lo que el 
hecho de que México sea a partir de anfitrión de la 92ª Reunión Anual de la 
Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT), que preside Guillermo Compeán, 
hará que los anzuelos de diversos países apunten a lo que ahí se decida. Uno de 
los asuntos más críticos en esta reunión tiene que ver con la resolución de 
conservación adoptada por este organismo internacional para la especie de atún 
aleta azul para el periodo 2017 -2018 y su cumplimiento, tema en el que Mario 
Aguilar, titular de la Comisión Nacional de Pesca (Conapesca) tendrá que tomar 
decisiones rápidas para solventar el hecho de que las capturas registraron ya un 
excedente de 645 toneladas, por arriba de la cuota de 3,000 toneladas permitidas 
para el año 2017. El Economista, 2 TE 

 

Cafeticultores bloquearán la frontera México- Guatemala. - Cafeticultores de la 
región bloquearán los puentes fronterizos de Chiapas entre México y Guatemala, 
para exigir a las autoridades su ingreso a los beneficios para los productores del 
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aromático grano. Al respecto, el presidente de la Coalición de Ejidos y Rancherías 
productores de café de Chiapas, Noel Rodas Vázquez, expresó que los 900 
productores quedaron fuera de los programas, a pesar de haber ingresado 
documentos y detectaron que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) solo beneficio a personas físicas y 
organizaciones que fueron creadas, para así desviar recursos. El Sol, 4-B 

 

Si lo vale.- Aunque la comida orgánica es un poco más cara, debido a que requiere 
mayor mano de obra, sus beneficios para el organismo incluyen capacidad 
antioxidante, fortalecimiento del sistema inmune, resistencia antibiótica y mejor 
sabor de los alimentos Por María Alesandra Pamanes. Una investigación que duró 
10 años, realizada por la University of California, señaló que los alimentos orgánicos 
se producen en un ambiente que tiene un menor suministro de nutrientes, ya que 
no se agregan fertilizantes químicos de nitrógeno, esto conduce a una formación 
excesiva de antioxidantes que son buenos para la salud, mientras que también 
ayudan a reducir el riesgo de varios tipos de cáncer. La comida orgánica evita el 
sufrimiento animal y no explota la tierra hasta dejarla seca y árida, tienen el sabor, 
el color y la textura natural, lo que potencializa las vitaminas que contienen las frutas 
y verduras. Según la SAGARPA, el 90 por ciento de la producción orgánica de 
alimentos mexicanos se envía al exterior.- Reporte Indigo, 33 

 

Acusan a dirigente de la UGOCM, Zenón Cruz García.-Un líder campesino 
falsificó documentos para gestionar recursos económicos en la SAGARPA. Se trata 
del dirigente de la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCM), 
Zenón Cruz García, quien utilizó sellos y logotipos del Ayuntamiento de Papantla en 
al menos 100 oficios. La directora de Fomento Agropecuario, Nubia Santes García* 
indicó que fueron detectados los documentos clonados. El regidor de Papantla, 
Francisco Javier Serna Mendoza, también reportó que esos papeles serían usados 
para gestionar programas en beneficio del campo.- El Heraldo, 2 

 

Ofrecieron muestras de la rentabilidad del maíz en el Valle de Mexicali.- 
Productores del Valle de Mexicali que acudieron a presenciar el inicio de la cosecha 
de maíz blanco, pudieron comprobar que en términos de productividad y 
rentabilidad, dicho cultivo puede ser una opción viable para te región, así la dio a 
conocer el delegado de la SAGARPA Guillermo Aldrete Haas. El funcionario 
comentó que el evento demostrativo se llevó a cabo en el Ejido Tula, en la parcela 
de agricultor y presidente del Consejo Estatal de Productores de Maíz de Baja 
California. Juan Méndez Valle, quien desde hace cinco años, se dedica a la 
producción de maíz blanco y amarillo, para abastecer la demanda de la Industria de 
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la Masa y la Tortilla y del sector pecuario del Estado. Precisó que luego de realizar 
labores de cosecha, en una parte de la superficie sembrada, se obtuvieron 
resultados preliminares que indican que al finaI de la cosecha, se estarán 
obteniendo rendimientos promedios de 12.5 toneladas por hectárea, 
aproximadamente. Con este rendimiento se puede lograr una utilidad de 16 mil 
pesos por hectárea, si se consideran los costos de producción y el ingreso que 
obtendrá por la venta del producto. El delegado de SAGARPA aclaró que la 
rentabilidad del cultivo es del IB%, lo que asegura un buen ingreso para los 
agricultores que se están dedicando a la siembra del maíz, en sus diferentes 
modalidades (para grano, elote).- Monitoreo Económico, 13 

 

Puntual, la entrega de 274 mdp para el campo.- En el primer semestre de 2017, 
la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa) en el Estado de México ha entregado más de 
274 millones de pesos en diversos programas, y en lo que resta del año se repartirán 
sólo 39 millones para llegar a la meta prevista para este ejercicio fiscal dentro del 
programa "Proagro Productivo 2017". Capital, 6 

 

Fortalece Sagarpa lazos de comercio internacional.- Las secretarías de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y Economía, 
publicarán en los próximos días en el Diario Oficial de la Federación, los proyectos 
de tres Normas Oficiales Mexicanas en el tema de calidad de los productos lácteos 
que, por su beneficio a productores, consumidores e industria nacional son 
consideradas como históricas en este ramo. En el marco del inicio del Puente Aéreo 
Guadalajara-Vancouver y ante la renegociación del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte, los productores del campo mexicano no deben tener dudas de 
que la modernización de este acuerdo comercial será positiva. El Valle, 3 

 

Falsifican documentos para acceder a recursos de la Sagarpa.- Personas que 
serían beneficiadas denunciaron que Zenón Cruz pidió 50 o 100 pesos a cada 
campesino para elaborar la documentación y anexarlos al Programa de incentivos 
para Productores de Maíz y Frijol (Piniaf) de la SAGARPA. Las autoridades 
detectaron que los sellos eran apócrifos, toda vez que la tipografía era distinta a la 
utilizada en la Regiduría de Fomento Agropecuario. El Heraldo, 2 

 

Delitos sin castigo.- De las 799 denuncias presentadas entre el 2000 y 2017 que 
dan cuenta de desvíos por 46 mil 274.9 mdp, sólo cuatro han alcanzado una 
sentencia judicial, y por una suma de apenas 1.2 mdp, es decir, el 0.002 por ciento 
de toda la bolsa nacional con anomalías, y las cuatro por casos muy menores, 
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ligados al Programa de Fomento al Desarrollo Agrario (Formar) y el Programa de la 
Mujer en el Sector Agrario (PROMUSAG), ambos de la extinta Secretaría de la 
Reforma Agraria, y el Proyecto Estratégico de Apoyo a la Cadena Productiva de los 
Productores de Maíz y Frijol (Promaf) de Sagarpa. Reporte Indigo, 15 

 

Campesinos del sur exigen mayor apoyo del gobierno.- Jaime Gaona Luna y 
Jesús Morales Vázquez, campesinos de Zamora y 18 de Marzo, respectivamente, 
acudieron al Congreso del estado para solicitar apoyo para medicamentos, ya que 
la sequía y la falta de apoyo los tiene prácticamente en la miseria y con diversos 
problemas económicos por enfrentar, sobre todo los que tienen hijos en edad 
escolar. Estos campesinos recriminaron al titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario y Rural el poco interés por apoyar a los campesinos, ya que 
simplemente los mandan a la Sagarpa, donde por carecer de recursos no son 
contemplados en los proyectos, ya que tan solo en la inversión inicial les piden entre 
5 mil a 10 mil pesos, además del clásico moche en donde les viene quedando 
trasquilado el recurso. Diario Imagen, 5 

 

Marejadas.- Aún y cuando el sector agropecuario siempre ha sido de los más 
complicados en cuanto a la atención por parte de la autoridad, ha quedado claro 
que en la administración del gobernador Nacho Peralta, esto no ha ocurrido, pues 
se debe reconocer el apoyo que se ha generado para este sector. Con un trabajo 
coordinado con la delegación federal de la Sagarpa y contando con la experiencia 
del delegado Carlos Salazar Preciado, así como con el entusiasmo que le pone el 
secretario de Desarrollo Rural, Agustín Morales Anguiano, la verdad es que el 
gobernador termina por entregar buenas cuentas en este rubro. El Correo, 4 

  

Perspectiva.- Estoy enterado que la delegación de la Sagarpa en Colima ha estado 
proporcionando apoyos, sobre todo a los ejidatarios de Cuauhtémoc, ojalá sea para 
todos sin politiquerías de ninguna especie. El gobernador del estado, el licenciado 
Ignacio Peralta Sánchez, gestionó un programa deinsumos a bajo costo para la 
gente del campo. Ojalá lleguen a los que más necesitan, porque de éstos hay 
cientos en Colima. Por ello, Nacho Peralta se está ganando el respaldo a su 
gobierno, por las acciones emprendidas hacia los campesinos y pequeños 
productores. Ecos de la Costa, 5 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Vigilará el Congreso revisión del TLCAN.- El Congreso decidió ponerle lupa a la 
renegociación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, la cual 
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arrancará el próximo 16 de agosto. Esta semana que inicia, la Tercera Comisión de 
la Permanente analizará una propuesta impulsada por el PAN, y suscrita por 
legisladores del PRI, PRD, PT, Morena e independientes, para pedir a la Secretaria 
de Economía que rechace la pretensión del representante comercial del Gobierno 
de Estados Unidos, de eliminar el capítulo 19 del TLCAN, vinculado a la solución de 
controversias. Según los legisladores, de concretarse esta propuesta, se permitiría 
que los diferendos en casos de antidumping, subvaluación y salvaguardas sean 
resueltos de acuerdo a las leyes de ese País y no con base en las disposiciones del 
tratado comercial. Reforma 2ª 
 

Demandarán campesinos excluir capítulo agropecuario de la renegociación 
del TLCAN.- Demandaran campesinos excluir capítulo agropecuario de la 
renegociación del TLCAN Patricia Carrasco Dirigentes de la Federación de Pueblos 
Rurales (FEPUR), Manuel Martínez Sotelo y la Coalición Nacional Campesina y 
Urbana (CNCU), Juan Carlos Hernández Valentín, anunciaron una marcha 
campesina para el próximo miércoles 26 del Ángel de la Independencia hacia la 
Secretaría de Gobernación, para demandar se excluya el capítulo agropecuario en 
la renegociación del TLCAN, con Canadá y EU. Además, se pronunciarán por la 
construcción de un Plan Nacional Agropecuario, reingeniería de políticas, 
programas y estructuras gubernamentales, y un programa emergente de crédito e 
incremento sustancial del presupuesto federal para el campo. En la agricultura la 
eliminación de aranceles a productos agrícolas a raíz del TLCAN ocasionó que se 
desplaza a los agricultores mexicanos, añadieron.- La Prensa, 14 

 

LLevan ‘costal’ de peticiones para renegociación.- A partir de hoy publicamos, 
en nuestro sitio de internet cinco entregas durante la semana sobre las peticiones 
específicas que los sectores económicos de EU le hicieron a su Gobierno para la 
renegociación del TLCAN. Hubo propuestas como la de Robert Schramm, CEO de 
la firma Schramm, Williams y Asociados, en el sentido de que los aranceles a los 
cultivos cambien a lo largo de un año calendario, en función de lo que convenga a 
la estacionalidad de los agricultores estadounidenses. O la de Bill Bullard, del Fondo 
Legal para Rancheros Ganaderos, que exigió que la carne de res que se 
comercialice en EU y que provenga de ganado de importación alimentado allá no 
cuente con la etiqueta de "Hecho en América".- Reforma,1 Neg 

 

Registra alza crédito para agro en CdMx.- La Ciudad de México fue la entidad 
que mostró el mayor crecimiento de colocación de créditos, otorgados por la 
Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), 
durante los primeros cinco meses del año.  Durante el acumulado de enero a mayo, 
el alza más destacada de la colocación de los créditos para el sector agropecuario 
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fue en la capital del País, pues creció 223 %, comparado con igual periodo de 2016, 
al cerrar con 409 millones 146 mil pesos, de acuerdo con datos del Inegi Sin 
embargo, Chihuahua con 3 mil 403 millones de pesos fije el estado al que se le 
otorgó el mayor monto en el acumulado enero-mayo 2017, seguido de Sinaloa con 
3 mil 89 millones de pesos. Entre los principales cultivos de la Ciudad de México se 
encuentra el amaranto algunas plantas ornamentales y hortalizas en la delegación 
Xochimilco, así como los nopales en Milpa Alta. Una de las posibles razones por las 
que se incrementó el crédito en la capital del País es porque los precios de los 
insumos agrícolas se han elevado, refirió Marco Alvarado, investigador de la 
Escuela de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Panamericana. 
- Reforma, 7 

 

Aumentan ingresos de productores con el festival de la fruta.- La directora 
general de Desarrollo Rural, Adriana Contreras dio a conocer que las personas 
productoras que participaron en el Festival de la Fruta #Consume Local, organizado 
por la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), 
aumentaron sus ingresos, establecieron contacto con clientes potenciales, que en 
un futuro podrían ser frecuentes, y promovieron sus artículos en la zona central. 
Mencionó que es una instrucción del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
apoyar a productoras y productores de la zona rural de la Ciudad de México con 
este tipo de eventos, cuyo objetivo principal es fomentar el consumo interno y con 
ello incrementar sus ingresos. El Día, 7 

 

Busca Bancomext ampliar acercamiento con China.- El Banco Nacional de 
Comercio Exterior (Bancomext), prevé ampliar los apoyos crediticios a más 
empresas mexicanas que deseen exportar sus productos a China, toda vez que 
México tiene un gran interés por estrechar las relaciones financieras y comerciales 
con el país asiático. Así lo informó el director general de la institución, Francisco N. 
González Díaz, en una gira de trabajo por Beijing, en la que participó en un foro 
sobre cooperación en inversiones con países Latinoamericanos. Si bien los envíos 
de productos mexicanos a China, principalmente los relacionados a rubros 
automotriz, electrónica y agroindustrial, crecieron a ritmo de 17% en el último año, 
se busca que este porcentaje se incremente de manera considerable, refirió el 
funcionario.- Ovaciones, 4 

 

Con Trump, aumentan ventas tequileras.- Las Advertencias de un posible 
gravamen a los productos mexicanos que se exportan a EU y las negociaciones 
para la modernización del TLCAN que iniciarán el próximo mes, no hicieron mella 
en las exportaciones tequileras hacia el país vecino. De acuerdo con estadísticas 
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del Consejo Regulador del Tequila (CRT), durante el primer semestre del 2016 las 
exportaciones tequileras a EU ascendieron a 83.0 millones de litros, mientras que 
en el mismo lapso del 2017 la cifra fue de 84.8 millones de litros. Según las cifras 
del CRT, las ventas al exterior totales de tequila alcanzaron en el primer semestre 
del año 104 millones de litros, por lo que Estados Unidos se consolidó como el 
principal mercado para la emblemática bebida al captar 81.5% del total de sus 
exportaciones.- El Economista, 38 U y E 

 

Certificación en Estados Unidos fortalece al tequila.- Luego de un litigio de más 
de 13 años, EU otorgó hace unos días la certificación de marca al tequila, a través 
de la Oficina de Patentes y Marcas Registradas (USPTO, por su sigla en inglés) del 
Departamento de Comercio estadounidense , convirtiéndose así en el país número 
50 que reconocer la Denominación de Origen Tequila, originaria y auténtica de 
México.  Ramón González Figueroa, director del Consejo Regulador del Tequila 
(CRT), promovente del trámite en EU, detalló que el proceso tardó más de una 
década debido a que una empresa de aquel país impugnaba el procedimiento, 
finalmente los abogados de CRT obtuvieron la certificación, con número de número 
de registro 5,225,126 de fecha 20 de junio del 2017. González Figueroa manifestó 
que este paso viene a fortalecer la posición de la bebida y de la industria tequilera 
frente a la renegociación del TLCAN y a consolidar las disposiciones aplicables en 
las que se sostiene la relación comercial de la industria tequilera con EU y Canadá.- 
El Economista, 38 U y E 

 

Confian en blindar tequila en TLC.- El Consejo Regulador del Tequila (CRT) se 
mantiene optimista de frente a la renegociación del Tratado de Libre Comercio. Uno 
de los productos más preparados para enfrentar hoy en día la renegociación del 
Tratado de Libre Comercio es el tequila, aseguró Ramón González, director del 
CRT. Y es que la bebida con denominación de origen cuenta con tres instrumentos 
que lo protegen comercialmente en la Unión Americana. Uno de ellos es el Anexo 
312, que hace diez años firmaron los países miembros del tratado, de tal manera 
que, México y Estados Unidos reconocen el whisky canadiense como un producto 
distintivo de Canadá. Mientras que Estados Unidos Unidos y Canadá reconocen al 
tequila y el mezcal como producto distintivo de México, y a su vez, México y Canadá 
reconocen al Bourbon y Tennessee whisky como productos distintivos de Estados 
Unidos Además, recientemente Estados Unidos otorgó al Tequila la certificación de 
marca, que en la normativa estadounidense equivale a una denominación de origen 
en México.- Reforma, 8 

 

Prevén alza de 20% en exportación de mezcal.- La demanda externa del mezcal 
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no cayó con la apreciación del dólar y este año se prevé que las exportaciones 
aumenten un 20% refiere en EU documento el Consejo Regulador de esa bebida. 
el año pasado se vendieron al mercado exterior 2 millones 500 mil litros. Hipócrates 
Nolasco Cancino, presidente del Consejo Regulador del Mezcal, indicó que EU es 
el principal mercado externo para la bebida. también se exporta a Inglaterra, 
Alemania y Australia. En el continente, Chile representa el mercado con mayor 
interés de compra.- Milenio, 23 Neg 

 

El Dato / Tapete para cultivos.-   Alumnos del Tec Puebla crearon un tapete 
inteligente que permite obtener cultivos en zonas donde la escasez de agua es una 
constante. La Crónica, 23 / Milenio, 37 

 

Compra maíz en Oaxaca y vende tortillas en extranjero.-  Masienda es una 
startup que produce tortillas para venderlas a restaurantes prestigiosos de 
Estados Unidos y al público general mediante su tienda en línea. La empresa, con 
sede en Los Ángeles, California, importa el maíz de Oaxaca y el Estado de México. 
Tan sólo de entre 2014 y 2016 adquirió 900 toneladas de este producto a los 
agricultores mexicanos. "Las tortillas son un negocio de 6 mil millones de dólares 
en Estados Unidos. Pero mucha de esa industria está basada en ingredientes que 
no sabemos de dónde vienen, nuestro objetivo con las tortillas es buscar materias 
primas de alta calidad", indicó Jorge Gaviria, director general de la empresa. El 

Financiero, 18 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

Expresa México sus condolencias.- Expresa México sus condolencias Patricia 
Carrasco El Gobierno de México lamenta profundamente el fallecimiento de varias 
personas que fueron abandonadas dentro de la caja de un trailer, en la ciudad de 
San Antonio, Texas. Hasta el momento se tiene conocimiento de 9 personas 
fallecidas y otras quedaron gravemente afectadas y se encuentran hospitalizadas. 
El camión de semirremolque transportaba a 39 individuos que iban ocultos y en 
pésimas condiciones, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. El Consulado 
General de México en San Antonio trabaja estrechamente con las autoridades 
locales y federales, de los hospitales y el forense, para identificar la nacionalidad de 
las víctimas y brindar la asistencia y protección consular correspondientes, 
incluyendo la repatriación de los restos de posibles ciudadanos mexicanos. 
Mediante un comunicado, la cancillería mexicana detalló que ha solicitado a las 
autoridades una investigación exhaustiva para deslindar responsabilidades y 
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coadyuvará en los procesos legales que resulten de la misma. El Gobierno de 
México expresa sus condolencias a los familiares de las personas que han perdido 
la vida en este trágico incidente. Crónica 28 
 
El recorte en 2018 será menos drástico: Meade.- José Antonio Meade Kuribreña, 
titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, anticipó que el recorte en el 
gasto público para el próximo año será menor al aplicado en los últimos tres años, 
el cual se propondrá en los Criterios Generales de Política Económica para 2018 y 
se presentará al Congreso en septiembre. Meade Kuribreña, quien ha ocupado 
cinco carteras de Estado, aseguró que las finanzas publicas tendrían "una sorpresa 
positiva en los términos de su evolución al final de este año". En entrevista con La 
Jornada, informó que para amortiguar posibles choques externos se contratarán de 
nuevo coberturas petroleras y se alimentarán los fondos de estabilización de los 
ingresos presupuestales. En el ámbito comercial internacional, confió que en la 
renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 
"seremos capaces los tres países de encontrar un marco de integración que nos 
favorezca". Destacó que la nueva nota de S&P se suma a variables positivas como 
la apreciación del tipo de cambio y la mejora de las expectativas de crecimiento. La 
Jornada principal 
 
Priistas quieren consulta a la base.- En el PRI crece el rechazo al dedazo para 
las elecciones del próximo año, pues en 18 asambleas estatales se propuso que la 
selección de candidatos, incluido el presidencial, sea por consulta a los militantes. 
Rumbo a la Asamblea General del PRI que se realizará el próximo 12 de agosto, 
las asambleas estatales aprobaron que se hagan ajustes a los estatutos para que 
sean escuchadas las bases. Sin embargo, hasta el momento, sólo el partido en 
Jalisco aprobó una propuesta para que esa consulta se haga de manera directa con 
una elección entre la militancia. Entre los que se pronunciaron contra el dedazo se 
encuentran priistas de Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Chihuahua y de la 
Ciudad de México. Excélsior principal 
 


